

Pengantar

Melalui Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan No. 81A Tahun 2013, Kurikulum 2013 secara resmi mulai diimplementasikan pada tingkatan pendidikan dasar dan menengah. Meski penerapan terbatas pada SD, SMP dan SMA, pengaruhnya juga dapat dirasakan pada perguruan tinggi, terutama pada Lembaga Pendidikan Tinggi Keguruan. Mereka harus menyiapkan para mahasiswa untuk mampu menerapkan Kurikulum 2013 ketika lulus. Dari sudut pandang ini, pelaksanaan Kurikulum 2013 mempengaruhi semua pihak yang terkait dengan pendidikan dasar dan menengah.

Berbagai keterbatasan di lapangan dicoba diatasi bersama melalui penelitian yang dilakukan para mahasiswa PGSD dengan subyek kajian para siswa dan tentu saja guru kelas yang bertanggungjawab. Kurang memadainya buku pelajaran dari sudut kualitas isi serta pembelajaran tematik yang masih asing bagi para guru merupakan beberapa contoh tantangan yang dicoba diatasi. Selain itu juga terdapat tulisan hasil penelitian tentang penerapan pendekatan matematika realistik untuk mengatasi dominannya pembelajaran matematika abstrak. Inilah gambaran langkah-langkah inovasi pedagogik yang dilakukan oleh para calon guru pendidikan dasar saat Kurikulum 2013 diterapkan.

Di Jakarta Timur, melalui Penelitian Tindakan Kelas kolaboratif, Ajat Sudrajat yang dosen PGSD Universitas Negeri Jakarta bekerjasama dengan Elah Nurelah untuk mengubah wajah pembelajaran IPS dengan menggunakan *talking stick*. Inovasi juga terjadi di Sumatra Utara. Melalui eksplorasi terhadap nilai-nilai budaya Batak Toba, Eka Susanti berusaha mengisi berbagai Kompetensi Dasar (KD) yang terdapat dalam pembelajaran IPS tingkat SMP/MTs dengan identitas lokal yang selama ini terpinggirkan.

Inovasi setiap individu yang concern terhadap pendidikan dasar hanya merupakan tapak-tapak kecil dari perjalanan yang panjang. Akan tetapi hanya melalui jalan itulah kita dapat melahirkan pejuang-pejuang yang gigih untuk mewujudkan generasi adil makmur seperti diimpikan oleh para pendiri bangsa Indonesia.

Selamat memperingati Hari Pendidikan Nasional.
Selamat berinovasi!

Redaksi